



Pérez Pérez Karla Guadalupe

DR. Agenor Cancino Gordillo

**Resumen de la Medicina del trabajo
en la historia.**

PASIÓN POR EDUCAR

Medicina del Trabajo

5C

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de Septiembre de 2024.

Introducción

El siguiente resumen trata de la historia de la medicina del trabajo, en cómo ha transcurrido, como son los avances y quienes han sido las personas más importantes durante esta historia, también es importante recordar ¿Qué es el trabajo? El cual es una actividad y un servicio que le brindamos a la sociedad, en cómo podemos ayudarlas y brindarles información. Así como es una ventaja también llega a hacer una problemática, ya que así como trae beneficios económicos para las personas, así traerá enfermedades, las cuales en muchas o en todas las ocasiones no suelen estar contempladas, esto se debe a que personas trabajan o están expuestos a ciertos líquidos o materiales los cuales les pueden provocar algún efecto secundario.

LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA

Henry E. Sigerist

¿Qué hizo? Él fue el que propuso que se revisara la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades.

Galeno

Habla de la penosa situación de los esclavos y penados, los cuales extraían el cobre de las minas de Cartagena, como una nota costumbrista y no como un escenario patológico.

A finales del siglo XIX e inicios del XX antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales.

En los inicios de la patología laboral, las primeras morbi metálici se describieron en los comienzos de la Edad Moderna.

Mediados del siglo XV se prestó atención a los accidentes traumáticos y de enfermedades respiratorias.

En 1700 se creó el puesto de médicos de minas, el cual está promovido por los poderes públicos.

1656-1665 se investiga sobre los efectos tóxicos del plomo y del mercurio.

Bernardino Ramazzani menciona los riesgos laborales y la prevención convenientes para minimizarlos

Contexto laboral como condición higiénica

1765 Francisco López de Arévalo escribe una carta sobre los padecimientos de los mineros de Almaden.

Primer escenario industrial

1781-1784 Lancashire (Inglaterra) brotes de fiebre pútrida, la cual pasó de ser una enfermedad de lugares cerrados a la industria.

Gracias a Pott se crean estadísticas de mortalidad por actividad laboral, al mismo tiempo prohíben los oficios peligrosos.

Pedro Felipe Monlau dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo y que debía rechazarse.

Chadwick estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano.

TOXICOLOGIA

La cual inicia en el siglo XIX en Francia

Mateo José Buenaventura Orfila se encarga de los métodos por detección de pequeñas cantidades de sustancias tóxicas

Padre de la toxicología forense

¿Cuál es la enfermedad que se relaciona con el plomo? SATURNISMO

Karl Bernhard Lehmann

Fue quien realizo las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo, al igual le debemos los primeros estándares de disolventes orgánicos propuestos en 1886.

Se crea OIT tras el acuerdo de paz de Versalles.

¿Cuáles eran sus competencias?

- Garantizar las bajas postparto a las empleadas
- Vigilancia empleo de niños
- Existencia de primeros auxilios
- La salubridad de los locales
- Aplicación de normas especiales
- Encuestas
- Exámenes de salud

CONCLUSION

Después de ver las fechas importantes, de haber conocido un poco más de como la historia del trabajo fue evolucionando, es increíble darnos cuenta que las enfermedades siempre han existido, pero años atrás se creía que solo eran en partes cerradas y no en las laborales, en como todo eso fue evolucionando, como los pintores también estaban expuestos a las enfermedades respiratorias ya que las pinturas contenían plomo y a la hora de inhalar ellos eran propensos a estar enfermamos. De la misma manera ver como en la actualidad los trabajadores tienen la oportunidad de pedir permisos, como tienen horas de trabajo establecidas, que cuenta con un seguro médico, con atención médica y que las mujeres ya tienen más derechos, los cuales en años atrás eran difíciles que contaran con ellos.